





帝京大学硬式野球部 イヤーブック発刊に寄せて

学校法人帝京大学 理事長

帝京大学 学長

冲永 佳史

本学における指定強化部の活躍が近年頼もしくも目 立っておりますが、このような流れを形つくるにあたっ て近道はなく、日々の積み重ねの結果として表立ってく るものであります。強化に向けたあらゆる努力を地道 に続けてきたからこそ、めざましい実績につながってい るのです。

しかしながら、目立つことが目的になってはいけない と考えております。大学におけるスポーツはプロスポー ツと異なり、あくまでも教育機関が行っている活動であ り、必要な知識や技術を客観的に見つめ吸収し、現在 そして将来において、競技力向上の下地を作るというこ ともさることながら、人としての構えを身につけ、多様 な人とかかわりながら仕事を進めていける知恵や社会 性を醸成することに重点を置いています。

各練習施設やトレーニング施設の拡充はもちろん、 競技力向上のために必要なトレーニング方法や食の管 理、けがの際の適切な治療などを施す、大学付設のス ポーツ医科学センターや接骨院のバックアップ体制な どのほか、普段の授業すべてが学生の育成を目的とし て存在しています。

よって、指定強化部で活動している学生諸君につき ましては、これら本学における支援体制を存分に活用 し、教職員をはじめとしたさまざまな人々とかかわり、 経験を積んで社会の中で活躍できる人材へと成長して いただけることを心から期待しております。

帝京大学 八王子キャンパス 学生サポートセンター・グループリーダー 強化クラブ室 室長

宮澤 靖治

昨年は、首都大学1部リーグにて春・秋いずれの リーグ戦でも第5位と、一昨年の結果を上回ること はできませんでしたが、2011年に唐澤良一監督が 就任して以来、試行錯誤しながら指導してきた成果 が徐々に現れてきております。

今年は、チームスローガンが「攻~ aggressive ~」 ということですが、その名の通り選手一人ひとりが 練習、試合問わず、攻め続ける積極性を意識した活 動を行っていくようです。

この意識は、選手だけではなくマネージャーや主 務などのチームスタッフも含め、組織を有機的に機 能させるうえで、個々の頑張りは不可欠であり、選 手たちにはグラウンドで最大限に力を発揮していた だき、今まで以上に邁進してくれることを願ってい ます。





プロフィール

からさわりょういち 1969 年生まれ。大阪府出身。上宮高一帝京大一東芝 (内野手)。東芝 時代は日本選手権優勝、都市対抗野球大会出場などの経験を持つ。 1999 年から帝京大でコーチを務め、2011 年 1 月に監督に就任。2017 年春季リーグ戦では39季ぶりの優勝に導いた

たんです。 主力が抜けた状態でスタ まず今の段階では上級生に期待 虚さ、素直さ、朗らかさといった、 的な成長が見えてきました。謙 です。最低でも前年のメンバーたシーズンは過去になかったん ものが備わっています。なので、 と不安な部分が見え隠れして と下級生をまとめきれるか? 人として成長するために必要な ・と経つうちに、明らかに人間にんです。ところが1年、2年 私自身、

まで、大学のサポ-

--ト体制が非常

に行き届いている。これは冲永佳

といった施設・設備からスタッフ

100になる可能性も大いにあ今は0かもしれないですが、 量が多い。「自分たちは力がない 今年はそういう意味でも新鮮さ が数人残っていた。しかし逆に、 りますよ。 ちのもと、懸命に練習していまなで頑張ろう」という熱い気持 んだから、やるしかない」「みん 人間的成長が勝利につながる 100か0かと言われたら 今年のチ. ムは熱

帝京大学硬式野球部の良さはど

首都大学リ

グにおいて、

ム、寮、スポーツ医科学センター習場、ウエイトトレーニングルー はナンバ て言えます。グラウンドや室内練 球をする環境において、 いると思います。その中でも、 大学野球の中でも先端を行って のみとか、球数制限があるなど、 業が優先されるため、試合は土日 んなところにありますか? 首都大学リ 1だと私は胸を張っ -グは大学の授 帝京大学 野

離れてしまっても、 は卒業するときに仮に野球から り出します。なので、学生たちに 最後まで責任を持って社会に送 うがベンチ外だろうが、私たちがもいます。そこはレギュラーだろ やってきた中で、そう実感してい じゃないかと。監督として10年ころで良い仕事はできないん 野球をするうえでも大切なのは まえば、残るのはただの「人」。人」と書いて「野球」をとってし 会人として立派に成長して もいれば、引退して就職する選手 ない。卒業後も野球を続ける選手 ターでもなければ、エリー ます。このチ-技量が良くても、 人間性だと思います。いくら技術、



可能性を秘めた「〇

ムになったとき、こう言いまし 年生が卒業し、 ムはどんなチ 毎年変わりますね。 ト」と言っていいですね。新チ-「個の力でいえば、 昨年主力で出場していた四 ムの特徴とい 「0からのスタ ムでしょうか。 今年のチー ーグの他校 昨年より うものは、

でやろう」という、 選手はいない。その分「みんな 戦の経験に乏しく、 しかし私が言うまでもなく、 ム全体で戦うしかないぞ」 人の力で勝とうと思わず、 も、また首都大学リ まとまりや

る。

野球は相手に得点を与えな

「守り切る」ことが大切になってければ負けないわけですから、

くると思います。

― 逆を言えば、昨季のチ

練習していました。しかし、 ています。新チ いのは、すべて私の責任だと思っ ループ練習のような形が多く 任せてみたんです。 多く出してきたので、 ていましたし、 した。そこに結果がついてこな 会人野球チー の原因をどう考えていますか? トしたとき、意識の高さは感じ 当時のメンバーの中から社 ムに7 学生から要望 実際、 人、進みま 天際、よく ある程度

ます。新四年生を中心にリーグらもそれは承知していたと思い よりも正直、落ちる。だから一 ずば抜けた チー 彼

ず、5位に終わってしまった。そ個々の力があったにもかかわら 勢いがあるチ ムです。 ームは

あったのか、「チーム全体でまとムはそれを見て感じるところが に欠けてしまった。今年のチー結果、チームとしてのまとまり まって練習したい」と言ってき

を中心に、 aggressive~」。 監督はどのよ ムスタイルとしては、ピッチャ める」という意味ですね。チー うな解釈をして 学生たちがつくった今季の ームスロー 「攻」は、気持ちの部分で「攻 少ない得点を守り切 います ガンは「攻

藤貴志コー て迎えました。 「守り」の面ではこの2月、 これまでは私が投手と野手 チを投手コーチと

ますます進みました。空陣を見てくれるので、ハ 良い流れができると思います。 体を見ていくことになり、 今後は私が攻撃面を中心に、 初は全体的に「4年後、ちゃ **唐澤** 実は今年の四年生、入部当 信頼を得ていて、 に出発する前にはもう投手陣の チは着任1カ月時点、 た。今季から齋藤コーチが投手 走塁を中心に見てもらう形でし 渡邉諒介コ ムの成長が楽しみですね。 心強いです キャンプ 齋藤コー 分業制が チに守備、 より

たちのお尻を叩くつもりはあり たなければいけない」 をいただきました。しかし、「勝 もう1 ムになれば、そこ 度真っ白な気 グ戦を1 「5位から

長してほしいとお考えですか? にチームの結束があれば、勝敗は 持ちで純粋に、 あとからついてくると思ってい 1戦戦えるチ ません。彼らにとって、失うもの 帝京大学硬式野球部の学生た 卒業までにどのように成

人間は試合でも本当に大事なと よく言うのですが、「野球 ムは全員が全員ス

を取ろうと思っていたんです。そを迎え、この5季連続5位の責任

私は今年監督就任10年目の節目 史学長のお陰と感謝しています。

の時冲永学長に「どうせ辞めるな

勝って辞めなさい」

で、ほとんど言うことがないけ

がみんなに伝えてくれるので るので、きちんと対策を考えて 練習をしていかないといけない

の他校が強いことはわかってい 思っている。 そう思う。首都大学リーグ

盛り上げてくださるし、 きてくれるから、すごく明るい!相良 そのノリにみんなもつい! 艮が盛り上げてくれる(笑)。 唐澤良一監督も関西のご出身

気が暗くなりかけたときは、相 くれるので、私はムードづくり もきつい練習でも明るく声をか から試合に出ていたからプレ あいながらできている。雰囲 主将の後藤と、 ムを引っ張って 森元は昨年 私たち

ないと良い試合ができないと験が少ない分、他校より練習し 私たちは昨年までの試合経 ムの雰囲気は良いけれ

ことがないけれど、もっと打っ森元 相良は守備に関しては言う もちろん優勝です

う (笑)。 てくれたら良い流れになると思 番結果を出せる選手なの

難しいけれど、「相手に点を獲ら いる。良い投手の球は打つのが

と。まずは守り切って流れをつく

点をもぎ獲って勝つ。そん

をしっかり押さえていきたい。 相良(昨年を振り返っても、負けなチームにしていきたい。 それを防いでいれば、勝てた試合 もあった。今年はそういった部分 た試合は1、2点差。逆に言えば、

雰囲気だと思う。 考えてくれるので、 副主将、学生コーチで話す機会 森元 スタッフミーティングとい ことは唐澤監督にも言える環境 も多いから距離は近いと思う。 うものがあって、指導者と主将、 14良 私たちが思ったり、感じた 指導者とのコミュニケーショ 今シーズンの目標を教えてく

"逆"にいるからこそ 見えてくるものがある

INTERVIEW

主将 後藤 将太

主将として、キャッチャーとして、常にチームを 俯瞰し続ける後藤将太。主力選手が卒業した 今、新チームへの思いを語ってもらった。

撮影=志賀 由佳 取材·文=前田 恵

前提です。そのために練習の 後藤 やはり、「勝つチー いと思っています。 ところできちんとものを言える

え、主将という役割は大変では目配りの必要なポジションに加 ば、より強くなれると思います。 いです。また、一人ひとりがもっ囲気をキープして試合に臨みた る試合が出てくると考えていま いがきっかけとなって勝ち取れ と自分で考えられるようになれ す。なので、 けば、リーグ戦の中で という気配り、

るポジション。常に周りを見て いろいろ考えなければいけませ ポジンヨッ。、みんなと逆方向を向いてい の戦力の差はあまり気にしてい いつもりです。なので、昨年と勝負強さでは僕らも負けていな 力的には少し劣るのかな、 学年を超えて、 ば、流さずに突き詰めていく うところはあります。 後藤 昨年は卒業した四年生を中 そういう関係を

揮されそうですか? 勝負強さはどんなとこ ム一丸となり、

出したんです。 かが「攻める」

もともとチー

ていたので、採用することにな 勢い良くやっていきたいと思っ カラー的にも攻めていきたい

得点が多ければ勝ちです 圧を掛けるイメージで、 で仕留められるようにしたいで 点をもぎ獲りにいく。 いバッティングで、なんとか らもそんなに点は獲れないと思 - 回のチャンスを逃さず、そこ 理想の試合運びは? まず守りを堅く、 良いピッチャ 他校も良い ーが多いの 点を与え

皮藤 アグレッシブな姿勢でやっ ベンチからも一気に相手に



スローガンは、どう決まったの

⊐-チ 渡邉 諒介

撮影=川本 聖哉 取材·文=前田 恵

飽きさせない指導を心がける

最初は全員にやらせてみて、あも合う、合わないがあります。もクセも違うので、同じ練習で 法を考える。そのあたりは学生る、そうでなければまた別の方とは本人が良いと思えば継続す たちとコミュニケーションを取

良い方向に 体の大きさ

渡邉コ ムはいかがですか? ーチから見た今年の

てスマ 中心に「とにかく元気を出して 値は低いけれども、 りました。今年は試合での経験 少し大人ぶっていたところがあ るんです。過去のチー は少し違ったガムシャラさがあ ろう」といった雰囲気があり しろがある。また、 今年のチー トではありませんが それだけ伸 四年生を 今までと ムも決し

分かっていて、敢えてやらせますし、ランニング系もきついと 使ってみたり、プロ野球選手の 根気よく続けるしか ひと工夫して面白 興味を持って取 やはりた 腹筋と

投手陣に指導をする際に心

撮影=志賀 由佳 取材·文=前田 恵

伸び伸びとしたプレーをめざす

ているようなものなんです。逆くできれば、野球の8割はでき は野球を楽しくやることですね。 ご自身の現役時代の経験からで

に投げるとか。投げる、 いう野球の基本の形です。 基本が大切だということは、 捕ると

齋藤 キャッチボ アドバイスですね。まずは選手もとちょっと違うね」といった どを見て、「今日の投げ方、 齋藤 まず "基本" を教えていけていることを教えてください えています。 す。あとは日々のピッチングな の良いところを伸ばしたいと考 大学生における基本とは? -ルで相手の胸 といった いつ

なければ来なかったと思います。好きだったので、ここが母校で ば一番ですね。そうすれば、 引き受けしました。 ばという気持ちで、 これで投手陣が活躍して勝てれ れは大きいのでしょうか。 もちろん。

その唐澤さんの手助けができれ チ就任。やはり母校への思い入 慮させない距離感は一番気にし び伸びやってもらいたいので、 きます。好きな野球を楽しく、 JR東日本を退職してのコー ・チ時代の教え子でして、 1日でも早く練習に戻 私は唐澤良一監 トすることがで 無理をしてきた 前の仕事も しかし、

治療をし、 30歳を過ぎて改めて感じたとこ 早く気づいてもらい、 社会人野球で長くやらせて 子も多いと思うんです。 うえで主眼を置いている点は? い選手になってほしいですね。 らって (※JR東日本で12年)、 れるようサポー ろがあったら、すぐ適切に休むか ここでは少しでもおかしいとこ みを言いづらく、 選手の方から指導者にけがや痛 **齋藤** 高校時代までは、なかなか 投手陣のピッチングを指導する 今の学生には は私自 もっと良

コーチの役割を教えてくださ

りながら進めています

練習の工夫は?

なので、彼らをやる気にさせる素ですが、やるのは学生自身。 ことも大事な要

ます。鍛えるのが楽し

目線でチームと向かい合う 二人。「どんな状況でも攻める」

ために、彼らが意識し、取り組ん でいることとは。

学生コーチと投手リーダーとし

て、主将・副主将とは異なった

撮影=志賀 由佳 取材·文=前田 恵

〜aggressive〜」。この意味を

普段はムードメーカー的存在。 グラウンドでは本当に真面目で、

今年のチー

ムスロー

ければ、自分たちは勝てない。「ど がみんな強い。 はガラッとチー 経験値も高かったけれど、 どう捉えていますか? から全員で戦うんだという意識 から試合に出て 昨年の主力は下 いた選手が多く ムが変わり、 級生のとき

を掲げた。 づけるために、 んな状況でも攻めよう」 このスローガン とにかくやらな と意識 今年

投手陣の方は今までムダ球 あと、

面が必ずあると思うけれど、 んな状況でも、ピンチのときだ グ戦では雰囲気に左右される局 いる状態をつくりたい。リ

今谷 学生コーチはウォ

ップの指示や練習の際にノッ

が多く、

四球を出してはそれが

て教えてください。

まずはそれぞれの役割につい

道具の管理なども

いる

の球を受けることも

不用意な四球をなくしたい。簡

一球攻め続けてムダ球をなく

事。その他にもネットの補修や クを打ったりすることが主な仕

数あった。なので、

今年は一球

点につながって負けた試合が多

揺せず、 からこそ声を出していけるよう 投手陣も仮に打たれて 逆に笑っていられるぐ

たらいいなと思う。 気を楽に持って投げられ ーグ戦のときはみんな緊

をめざしたい。 イニング0点に抑えられるよう 自分はまず先発完投で、 1年みんなが笑顔で

1年後の笑顔のために

学生コーチ 今谷 真一郎

今谷 中川は自分のやるべきこと

で示してくれるので、

しっかりや

る選手だし、

い方になるかな。 ム全員で粘り強く戦っていく戦

守備からリズムをつくって、チー

やはりピッチャー

-を中心に

今谷 野手は小技もしっかりでき

他の選手

も中川の言うことは信頼して聞

何が良いかとい

ると思うしね。

今年のチー

自分ではそこまで自覚が

(笑)。

今谷はや

残って自主練をする選手がとて された厳しい練習のあとで

今年

の連携役を務めている。

えたり、故障者の管理をしたり

いきたいですか?

これからどんな戦い方をして

今はコー

-チと選手:

ーニングのメニュー

· を考

入られるまでは、

自分が投手

める気持ちでいきたい。

を決めに行く…それくらいの攻 単に言ってしまえば3球で勝負

今年の2月に齋藤コ

しあるかな。

投手リーダー 中川 航

CROSS TALK

-ムが今すべきこ

今はみんな、 理想は、ピッチャ ーニングなどを積極的 走る量やウエ えば、 一は全員 僕も選

はり、投げ込み。そういったこに増やしているしね。あとはや 合でも粘り強く投げられるので とをしっかりやっていけば、 かと思う。

みんなで常に声の出

ウォーミングアップのときにで張しがちなので、自分としては で声をかけられたら良い 準備をして、試合でも常に全力 きるだけ緊張をほぐせるような

11 YEARBOOK 2020 • BASEBALL •

10



一人ひとりへの理解を深め

らに考えさせつつ、 も必要だと思います。

渡邉 学生それぞれ、 導くわけですね。 が考える幅を広げてあげること 必要な道具を揃える。学生自身 方法を調べたり、考えたりして えています。例えば新しい練習 「環境づくり」が大きな仕事と考 すべて与えるのではなく、

ない練習もありますか? とも一つのテーマです。 練習に関しては、「飽きない」 だ走れとか腕立て伏せ、 り組んでくれます 練習を取り入れたり。学生も結 みのある練習の方が飽きませ いうより、 ありますね。守備もそうで いる

INTERVIEW

をつけてしっかりやろう」と伝

学生にはいつも「メリハリ

投手コーチ 齋藤 貴志 野球の基本を身につけ

くできれば、 齋藤 まずキャッチボ-しょうか。 に基本ができていないと、

先どんなにやっても結局すべて

が完投できるようになることか な状況でも手助けしたいと思う。 そこが強みだと思うし、 考えて練習に取り組んでいるので、



が100点にはなりません。 も壊しやすい し、その先の応用

帝京大学スポーツ医科学センター 「テクノロジー」の4方向から選手を支える

「メディカル」「サイエンス」「フィジカル」 スポーツ医科学センターのスタッフに聞く







国内屈指のスポーツ医療でアスリートを守る

帝京大学スポーツ医科学センターは国内有数の充実した医療設備を備え、スポー ツ障がいの予防と治療に取り組んでいます。スポーツ医療を推進する「メディカル チーム」の強みの一つは、エコー(超音波)による検査です。選手は診察室に入り、 わずか数分で適切な診断を受けられます。たとえば、肘を痛めた場合、どのじん帯 がどの程度損傷しているのかまで診断できるため、一人ひとりの選手に適切な治療 やリハビリを提供できるのです。診断内容は帝京大学医学部附属病院の医師をはじ め、監督やトレーナーにもすぐに共有。治療やリハビリの計画も無理なく立てられ ます。また、けがを早期発見して悪化を防ぐことや、けが予防のためにトレーニン グを見直すことも可能です。さらには、学外の医療機関とも連携しているため、状 況に応じて肘や肩、膝など各分野の権威とされる医師を紹介することもでき、あり とあらゆる手段で選手を守ることが私たちの役目です。



帝京大学スポーツ医科学クリニック

笹原 潤

INTERVIEW

帝京大学スポーツ医科学センター助教/**大川 靖晃** トレーナー

施設・設備を活用し 故障しづらい体をつくる

撮影=川本聖哉 取材・文=瀬川 ふみ子

ニングルー 球は〝高速なスピードで動いて を重点的に鍛えられるので、こザーマシンは野球に必要な筋肉 新のマシンが多くあります。 スポーツ医科学センター 大川 硬式野球部の寮にもト ンも多く揃っていますね。 められるスポー いるときに力を出す。 レーニングするカ ムはあるのです

えてきま-受講しているので、 は私が担当してい 大川 定期的に訪れる学生数も増 がでしょうか? ツ医科学センター けでなく、 ツ医科学センタ や「トレーニング論」の授業を 帝京大学硬式野球部がスポ 年半が経ちましたが、 また、 -を利用す を利用し始め る「解剖学 学生たち

ら活用している実感があります ニングエリアにはマシ きちんと理解しなが 空気圧を使 ただスポ 一には最 るだ

と決めるのではなく、個々のデ いてさまざまな意見があります 故障防止にも役立ちますね。 全員を一律で 世間で投球制限につ 「何球まで」

・で・ト。 手交代のタイミングに役立てた し、それをトレーニングや、投 何か兆候があるのかなどを検証ムの変化や、球威が落ちる前に したいと思っています。100たちのピッチングの動作解析を 球を同じ角度から撮影し、フォ 戦したいことはありますか? る部屋があるので、 いくはずです。 今年、新たに硬式野球部と挑 ーという動作解析ができ 今年は選手

のマシンを活用できる効果は大

がうまく作用すれば、故障も減っ がついてきたと思います。 事前のケア方法を伝えてきたこ 後追いでケアをしていましたが 故障のケアはいかがで 当初は学生に言われて 日頃からケアをする習慣

INTERVIEW

主務 横田 冬馬

撮影=志賀 由佳 取材·文=前田 恵

主務としての役割を果たし チームを勝利に導く

うでしたか?

入部しました。

主務を完成させれば良い」と思

ヒントをいただき、「自分なりの

マネージャ

をやってみてど

うことができました。

の春には唐澤監督にも一度、「辞 す。辞めます」と言ってグラウ 校に帰った際に「僕では無理で めます」と伝えました。覚悟を ンドで泣き崩れました。 大学一年生の夏、 三年生になっ 、母校の高 二年生 それぐ

ならないか」 校三年生までは選手として活動 し、その後マネージャ 学硬式野球部でマネ して唐澤良一監督から「帝京大 えてください。 高校二年生の冬、 の仕事に興味を持ち、 当時私は選手だっ と声をかけていた ージャ 知人を通 として

はベンチで一番声を出して、 ながら相手のクセなどを研究し をめざしたいです。スコアを書き 現在めざしている主務像は? 傾向を仲間に伝えたり。 今年はスコアラー 入らせてもらえると思 ムを勝たせる主務. としてべ

をします.

し、長くその世界で残っ

た選手ほど、上のレベルで野球

性を広げていきます。 にはこんな長所もある」 私もできる限り「まだできる」「君 を見出して努力してほしいです。

。諦めなかっ

しまうのではなく

他の可能性

もうここまで」と限界を決めて

想通りにいかなくても、

「自分は

分の体は自分で成長させる。

自分の体は自分で守る。

自

選手たちには仮に自分の理

と機能するチ

ムが常に理想で

私がいなくとも、

しっ

ム像を教えてくだ

そういった迷いが読まれていた だった太田さん (19年度卒) には、 なかったのだと思います。 たきっかけは? というか、 三年生になって切り替えられ どういった部分が大変でしたか? まだ選手としてやれるとい 一年生の時から学生コ おそらく自分の心のどこか 踏ん切りがついてい その切り替

でした。ですが、 らけた、ムードメ 自分をはめようとしすぎてしま務はこうあるべき」という型に は歴代の主務を見習おうと、 私は高校のときから少しおちゃ ろいろ指導していただきました。 太田さんをはじめとする方々に からダメだ」と、 というか (笑)。そのうえで、 「先輩みたいな人間じゃない いきました。 一・二年生の時 どんどん苦 そんな中、 タイプ



トレーナー **内田 幸一**

撮影=志賀 中佳 取材·文=前田 恵

考える力を身につけさせ 一人ひとりの可能性を広げる

マネージャ

―になった経緯を

てもらい、 抑えるピッチングがしたいのか」「0点に「球を速くしたいのか」「0点に なければ選手自身の考えを最優 し、修正をかけますが、そうでとを続けていればアドバイスを 選手自身になりたい自分を描い 致します。例えば投手であれば 自身が考えた方が、頭と体は一 から、こういったト 生懸命やるより、 ていく。あまりに見当違いのこ 一緒に明確な着地点をつくっ 私と話をする中で考 と一連の流れを選手 「こうなりた したことを

を心がけていますか? グ、動作づくりになります。 選手へどのようなアプロー こちらが指示

レーニング げる、 めざすチ

自分のこ 事もそれが大前提です。 我慢することを教えて いはある程度防止できます。 ちり投げるために今日しっかり 復させることで、 事だと考えて 進められる能力を育てる方が大 自分の体を知り、 打つ、 もちろん正しい います。 走ることで、 知り、明日きっ、体は成長しま 休んで回 動作で投 いきたい かり

私は球数制限より、 計画通り物事を その 点についての考 しっ 選手が

仕事内容について教えてくだ

制限が重視されるようになって― ここ数年、学生野球でも球数

12

はたくさんありますね。

これだけの設備があります

ーまだまだサポー

トできること

数が出せるのでは

な

夕を取ればそれぞれの目安の球

トしていきたいと思います。ろいろ考え工夫しながらサポ

ので、それを有効活用し、





MORIMOTO Yoshio 医療技術学部スポーツ医療学科 京都翔英高/京都府 165cm·70kg/右投左打





SATO Koki 医療技術学部スポーツ医療学科春日部東高/埼玉県 174cm·70kg/右投左打

NISHIZUME Kaisei

172cm · 70kg/右投右打

医療技術学部スポーツ医療学科東海大学菅生高/東京都

海 生



YAMAGUCHI Koya 医療技術学部スポーツ医療学科 和歌山商業高/和歌山県 178cm·83kg/右投右打

大友

宗



NISHII Ryo 医療技術学部スポー 神戸国際大学附属高/兵庫県

西島





SAEKI Ryo 医療技術学部スポーツ医療学科 富山国際大学付属高/富山県 186cm · 84kg/右投右打



医療技術学部スポーツ医療学科 岡山学芸館高/広島県 175cm · 78kg/左投左打



医療技術学部スポーツ医療学科 明秀学園日立高/埼玉県 178cm · 76kg/右投右打



医療技術学部スポーツ医療学科 厚木北高/神奈川県 177cm·70kg/右投右打



Profile 氏名 / 学部·学科 / 出身校 / 出身地 / 身長·体重 / 投打



NAKAYOSHI Ryosuke

医療技術学部スポーツ医療学科 沖縄尚学高/沖縄県

MIYAKAWA Shohei 医療技術学部スポーツ医療学科 成田高/茨城県 177cm・76kg/右投右打



SAGARA Tomoyoshi

医療技術学部スポーツ医療学科 西城陽高/京都府

169cm · 71kg/右投右打

TSUNODA Yukihito 医療技術学部スポーツ医療学科 銚子商業高/茨城県 178cm・81kg/左投左打



ANAMIZU Yoshiki 医療技術学部スポーツ医療学科 啓新高/山梨県 175cm・80kg/右投左打



OTOMO So

医療技術学部スポーツ医療学科 府立鳥羽高/大阪府 180cm・83kg/右投右打

医療技術学部スポーツ医療学科 叡明高/埼玉県 182cm · 88kg/右投右打



NISHIJIMA Kosei

188cm·80kg/右投右打

医療技術学部スポーツ医療学科 和歌山商業高/和歌山県



GOTO Shota 医療技術学部スポーツ医療学科 奈良大学附属高/大阪府



SUGIYAMA Naoto



SUZUKI Shoya 医療技術学部スポーツ医療学科 横浜隼人高/神奈川県 173cm・71kg/左投左打



NISHIZAWA Kai 医療技術学部スポーツ医療学科 聖望学園高/埼玉県 171cm · 80kg/右投右打



NAKAGAWA Wataru 医療技術学部スポーツ医療学科 聖望学園高/滋賀県 177cm・73kg/右投右打



ABE Takumi 医療技術学部スポーツ医療学科 玉野光南高/岡山県 183cm・81kg/左投左打

大北



MORIYAMA Kodai 医療技術学部スポーツ医療学科 樹徳高/群馬県 176cm · 75kg/右投左打



TOKUDA Taisa 医療技術学部スポーツ医療学科 八戸学院光星高/奈良県 176cm・75kg/右投右打



DEGUCHI Ryunosuke 医療技術学部スポーツ医療学科 智辯学園高/大阪府 180cm·75kg/右投右打



龍之介

YAKUBO Hirofumi 医療技術学部スポーツ医療学科 金沢市立工業高/石川県 174cm・76kg/右投右打



田中





NAGANARI Ren 医療技術学部スポーツ医療学科 学校法人石川高/神奈川県



FUCHIGAMI Taiju 市立船橋高/千葉県 167cm·74kg/右投右打



INUI Soichiro 医療技術学部スポーツ医療学科 医療技術学部スポーツ医療学科 奈良大学附属高/奈良県 178cm・90kg/右投右打



OKITA Yusuke 医療技術学部スポーツ医療学科 岡山学芸館高/岡山県 180cm·78kg/右投右打



KURIHARA Ryoki 医療技術学部スポーツ医療学科 神戸国際大学附属高/兵庫県



170cm · 79kg/右投左打

医療技術学部スポーツ医療学科 滋賀学園高/大阪府



医療技術学部スポーツ医療学科

177cm·86kg/右投右打

向 上高/神奈川県



医療技術学部スポーツ医療学科 神戸国際大学附属高/東京都 180cm·80kg/右投右打



NAGANO Kai 医療技術学部スポーツ医療学科 広島新庄高/岡山県 177cm·73kg/右投右打



KIKUCHI Kaoru 医療技術学部スポーツ医療学科 盛岡第四高/岩手県 183cm · 77kg/右投右打



IDA Shogo 医療技術学部スポーツ医療学科 国十館高/神奈川県 169cm · 74kg/左投左打



医療技術学部スポーツ医療学科 神戸国際大学附属高/兵庫県



OTSU Ryosuke 九州産業大学付属九州高/福岡県

文学部心理学科 東海大学菅生高/東京都



MIYAMAE Nagisa 外国語学部外国語学科 松商学園高/大阪府



SAKUMA Hiroya 医療技術学部スポーツ医療学科 滋賀学園高/沖縄県 175cm · 75kg/右投右打

佐久眞

横 田



今谷 真一

奥野

FUJII Hisahiro 津田学園高/兵庫県 165cm · 68kg/左投左打



TSUNEKAGE Saaya 医療技術学部スポーツ医療学科 国士舘高/東京都 教育学部初等教育学科 育英高/兵庫県



MURAKAMI Yuichiro

経済学部経営学科 秀明八千代高/千葉県

佑

郎



医療技術学部スポーツ医療学科 川越市立川越高/埼玉県



IMATANI Shinichiro 医療技術学部スポーツ医療学科 滋賀学園高/大阪府



ZUSHI Tatsunori 医療技術学部スポーツ医療学科 国士舘高/神奈川県



OKUNO Fumiya 医療技術学部スポーツ医療学科 日本ウェルネス高 信州筑北校/長野県 172cm・65kg/右投左打





医療技術学部スポーツ医療学科



医療技術学部スポーツ医療学科 明秀学園日立高/兵庫県



KUSANO Riki

医療技術学部スポーツ医療学科 市立船橋高/千葉県

UENO Wataru 医療技術学部スポーツ医療学科富山国際大学付属高/富山県 171cm · 75kg/右投左打

岡野

罴

光本 将吾

上野

亘





TAKEDA Koki 医療技術学部スポーツ医療学科 創造学園高/和歌山県 173cm・73kg/右投左打



WATANABE Hibiki 医療技術学部スポーツ医療学科 横浜隼人高/神奈川県 186cm・88kg/左投左打



MIYAMOTO Keigo

171cm·64kg/右投右打

医療技術学部スポーツ医療学科明石商業高/大阪府

Outfielder

PLAYERS LIST 2020 Baseball

外野手

医療技術学部スポーツ医療学科 岡山学芸館高/和歌山県 180cm·82kg/右投左打



NAKAZATO Koki

SAKUMA Shuta

174cm·78kg/右投右打

NAITO Shonosuke

170cm · 75kg/右投右打

医療技術学部スポーツ医療学科 聖望学園高/埼玉県

医療技術学部スポーツ医療学科 享栄高/愛知県

医療技術学部スポーツ医療学科 東邦高/愛知県 181cm・80kg/右投右打



SHIBATA Kaito

医療技術学部スポーツ医療学科 関東学園大学附属高/埼玉県 174cm・80kg/右投右打

SAITO Yuya

=浦学苑高/神奈川県

175cm·70kg/右投左打

SHIGEMURA Rui

170cm · 74kg/右投右打

医療技術学部スポーツ医療学科日本大学藤沢高/神奈川県

医療技術学部スポーツ医療学科

重 村

柴田

松原

医療技術学部スポーツ医療学科 履正社高/大阪府 185cm·85kg/右投右打



MITSUMOTO Shogo

医療技術学部スポーツ医療学科

OKANO Ryuta

医療技術学部スポーツ医療学科 智辯学園高/奈良県

SAKUMOTO Reo 医療技術学部スポーツ医療学科 府立鳥羽高/京都府 168cm · 66kg/右投左打



AOKI Ryusei 医療技術学部スポーツ医療学科広島新庄高/広島県 180cm·80kg/右投右打



YOSHIKAWA Yuma 医療技術学部スポーツ医療学科 横浜隼人高/神奈川県 180cm·85kg/右投左打



HARADA Shunki 医療技術学部スポーツ医療学科 帝京大学可児高/愛知県 177cm · 70kg/右投右打



GOTO Taishin 医療技術学部スポーツ医療学科 京都翔英高/京都府





自分の好きな時間に広い室内練習場を使用できる。この日は兄弟で練習。



寮内各所の掃除担当を決めるのも寮長の仕事。



部屋は二人部屋か三人部屋。違う学年同士が同室となることで強い絆が生まれる。



各フロアにある歓談スペースに仲間が集う。こうした交流がチームワームにもつながる。

角田 筋力などのフィジカル面は1番成長したと感じるのは?

帝京大学に来て、

自分の中で

もちる

人に自分の意見を伝



さまざまな設備が揃ったウエイトトレーニングルーム。



大浴場には水風呂もあり交代浴でリフレッシュできる。



清潔で広々とした食堂で栄養管理された食事を摂る。

機の台数も多いので、

に洗濯ができるのも良いと思い

うので、 舌しかけるし、一年生にも「ないます。なので後輩にも気軽に 角田 縦のつながりを大切にして 学年の壁を超えてなんでも話せ ついてきたと感じています。える力や、人を動かす力が身に う、明るく元気よく戦ってい ムードだけは相手に負けないよ さが試合にも直結してくると思 角田 練習での雰囲気、声や明る 生かしたいです みんなでラウンジに集まってテ んでも聞いてほしい」 るようにしているそうですね。 レビを見る時間も良い時間です そのチ ます。練習が終わったあと、 選手間のミーティングも含め、 どんなときもチ -クを試合でも

と言って

います。自分でメニューとか。 ウエイトはほぼ バッティング練習をして、少しで 入れるところも良いですね。洗濯 た、風呂場が大きくて、 も実戦感覚を補えるようにする ・に回数など相談しな みんなで





終わった日の午後、室内練習場で 例で言えば、全体練習が午前中に も使えるようになっているので、 ムと室内練習場があって、いつで かりやることがトリ・ます。見えないところまでしっます。

寮の特長を教えてください。

うにしなければならないと思い見ても「キレイ」と思われるよ

レベルが違うので、

徹底させ

そうですね。

なので、

INTERVIEW

素 角田 之仁

帝京大学硬式野球部が誇る、最高の設備と環境を備えた寮。 全員が主体性を持って共同生活を送り、より強い結束を作り上げる 寮生活について、寮長を務める角田 之仁に話を聞いた。

撮影=志賀 由佳 取材·文=前田 恵

替えるので、 掃除が終わっ 掃除は人によって た、部屋割りを6カ月に一度 と二人で点検して 掃除の分担決めと、 「キレイ」

もう一人の寮長・森元(啓 キレイになっている そのときに部屋を たあとの確認作業 います。

— 寮長の仕事ま……かなと自分なりに考えています。 自覚があるので、 おそらく寮生活の中で自分の身 寮長就任の経緯を教えてくだ 唐澤監督に指名され 周囲を隅々ま それを克服す いませんが

24





硬式野球部を観に行こう

帝京大学硬式野球部 部長 北見 良嗣

今年のスローガンは"攻~aggressive~"

2018年度から硬式野球部長を務めている北見良嗣です。硬式野 球部のスローガンとしては、2018年が「感謝"和"勝利」、2019年 が「challenger」でしたが、本2020年は「攻~ aggressive ~」です。

この言葉自体、小生にとって好きな言葉のひとつですが、選ばれ た背景を聞いて一層好きになりました。幾つかの理由が挙がってい ますが、まず第1に「常に攻める気持ちを忘れずに、チームで一体 感を持って戦おう」ということです。変化の激しい昨今、何事にも 積極性は大事です。守りに入ったらその時点で既にスタートに数秒 遅れているに等しい世の中になってきています。この機会に、是非 ともチームとして積極性を身につけてもらいたいと思っています。

第2に、「たとえ劣勢であったとしても攻める野球をチームカラー にする」ということです。換言すると、ここでは「劣勢に立ったと きの攻め=粘り強さ」を身につけようというのです。世の中が豊か になるにつれて、よく「若い人に粘り強さがなくなってきた」と言 われますが、他方で社会に出た時に一番求められることの一つは相 変わらず粘り強さであるようです。よく社会では、「投げたらお仕 舞い」「投げるのは簡単。最後までやり通すのは大変」といった言 葉を聞きますが、まさに、この粘り強さを備えることをチームの目 標にしようというのです。どこまでチームとして貫いていけるかが

第3に、「『攻』という字には深く極めるという意味もあるので、各々 がこだわりをもって野球に打ち込む」ということです。ここでは技 術・チーム力の向上が指向されており、それには絶え間ない個人・ チームレベルでの鍛錬の積み重ねが前提とされています。シーズン が始まれば日々多忙な日程の中で、複数の目標を立てて貫いていく ことはなかなか大変ですが、この若い時期における貴重な時間を是 非とも有効に使って成果を上げられるよう祈念しています。

りお願い申し上げます。 ツ界を大いに盛り上げ 盛り上がって ンピック開催が近づいてきて 大学硬式野球部も学生スポ ます わって いく中で、 ますスポー よ東京でのオ を選手 真の学 るべ

硬式野球部のOB会長として選 人間力を磨いてほしい成長しやすい環境で よう全力でサポ える歴史と伝統の が持てる力全てを発揮できる と誠心誠意取り組んで参る所 ある帝京大学 していきた 50年を超



帝京大学硬式野球部 OB会長 **小髙 茂章**(1978年卒)

我々帝 -ツ界が

に向け、関係各位の一層のご支大学硬式野球部のさらなる発展 繰り返しにはなりますが、帝京 ながら応援させていただきます ることなく、 杯チャ 今年は5 と思い この4年間を る ます。 ーレンジ ために、 度目の 、目標に向かって精間を決して無駄にす して OB会も微力 いただきた グ優

巣立って ない時間であり、 う時間は卒業後の いく 、ため 社会人. の 大切な時間 で ある

存でございますので、

何卒会員

の皆様のご理解、

ご協力を心よ

選手は相模湖で 人生を考 の 4年間とい 数少

選手が育って 間力を磨き、 場など生活環境や練習環境も 導により、 ーニングルー 唐澤監督を中心とし. 相模湖にあ 環境が整って しており、 技術は 素晴ら. ることがそ しい学生・ 選手が成 室内練習

大学の関係者 この上な

[宿所や

の方々とともに優勝の感動を味 度目のリ

RESULT&S CHEDULE *** 2019-2020

2020 SCHEDULE 2020年度 首都大学リーグ他 年間スケジュール

2020年春季リーグ戦 (1部) [大学一覧]

- 帝京大学
- 東海大学
- 武蔵大学
- 筑波大学 ● 日本体育大学
- 桜美林大学

首都大学リーグとは、1部リーグ6 大学、2部リーグ10大学の全16大 学で編成されており、春季・秋季に リーグ戦を開催している。1部リー グは、勝ち点制、2部リーグは、Rグ ループ・Wグループに分かれ、グ ループ内における順位決定は勝率 制、最終順位決定戦においては2戦 先取方式を採用。帝京大学硬式野 球部は現在1部リーグで、左記の大 学と優勝争いを繰り広げている。



【順位決定方式】 詳細は首都大学野球連盟公式ホームページ

でご確認ください。 http://tmubl.jp

第69回全日本大学野球選手権大会 [8月上旬]

8月12日から9日間、春季リーグの優勝チームが参加し、明治神 宮野球場・東京ドームにて開催される。

一年牛・二年牛による新チームで参加。

2020年秋季リーグ戦 (1部)

春季リーグの1位~5位、入替戦の勝者が出場する。春季リーグ 同様、1位から5位までが1部残留決定。6位のチームは入れ替え 戦を行い、勝利したチームが次期リーグで1部となる。

横浜市長杯争奪 第16回関東地区大学野球大会[11月上旬~]

11月上旬に開催。秋季リーグの優勝・準優勝チームが出場する。

第51回明治神宮野球大会

関東地区大学野球大会の優勝・準優勝チームが出場する。

※2020年4月現在の情報のため、変更となる可能性があります。

2019 RESULT 2019年度 主な成績

春季リーグ戦 (1部)	5勝8敗 帰	券ち点1 !	5位
日付	対戦相手	スコア	結果
2019年4月6日 (土)	日本体育大学	3 – 2	0
2019年4月7日(日)	日本体育大学	0 - 6	•
2019年4月13日 (土)	桜美林大学	7 – 5	0
2019年4月14日(日)	桜美林大学	9 – 7	0
2019年4月20日(土)	日本体育大学	0 - 4	•
2019年4月27日 (土)	筑波大学	1 – 9	•
2019年4月28日 (日)	筑波大学	4 - 1	0
2019年5月5日(日)	東海大学	3 – 4	•
2019年5月11日 (土)	筑波大学	2 - 7	•
2019年5月12日(日)	東海大学	3 – 7	•
2019年5月18日 (土)	武蔵大学	1 – 3	•
2019年5月19日(日)	武蔵大学	2 - 0	0
2019年5月25日(土)	武蔵大学	0 - 1	•

秋季リーグ戦 (1部)	4勝8敗 勝	持ち点】!	5位
試合日	対戦相手	スコア	結果
2019年9月1日(日)	日本体育大学	1 – 2	•
2019年9月2日 (月)	日本体育大学	2 - 1	0
2019年9月3日 (火)	日本体育大学	1 – 8	•
2019年9月7日 (土)	武蔵大学	1 – 2	•
2019年9月14日 (土)	武蔵大学	2 – 3	•
2019年9月21日(土)	筑波大学	0 – 2	•
2019年9月22日(日)	筑波大学	3 – 2	0
2019年9月28日(土)	東海大学	0 - 5	•
2019年9月29日(日)	東海大学	4 – 5	•
2019年10月5日(土)	筑波大学	5 – 6	•
2019年10月19日(土)	大東文化大学	3 - 0	0
2019年10月20日(日)	大東文化大学	4x - 3	0

26



末 永 実は一年生の時に練習が 地元に戻ってしまっ

(笑)。

きたのです

順調にスタ

トすることがで

いるので、 いるので、少し羨ましいですねに充実した環境で野球ができて の寮生活に最初は緊張してい むことができました。今では寮とても良い環境で野球に打ち込 施設・設備が整っていたので、 末永 高校時代は実家から学校へた当時の印象を教えてください。 も新しくなり、後輩たちはさら 帝京大学硬式野球部に入部し 当時から他大学と比べても、実際には優しい先輩が多 いたため、親元を離れて

社会人野球のNTT東日本で投手として活 躍し、2019年には都市対抗野球大会10 年連続出場選手として表彰を受けた、末永 彰吾選手。今年で社会人11年目を迎えた 今、改めて帝京大学硬式野球部で過ごした 4年間を振り返り、どのように野球と向き合 い続けてきたのかを語ってもらった。

た時に手を差し伸べてくれた監した。何度も挫折しそうになっ感謝の気持ちの大切さを学びま 面を鍛えるのにもとても役立っ久力向上はもちろん、メンタル 末永 四年生の時に毎晩自主練習エピソードはあります! ていました。 暗くてとても怖い道で(笑)。 す。毎回10㎞ほど走っていたの いたことを、今でも覚えていま 帝京大学で過ごした4年間で 「道志川ランニング」をして 継続することの大切さと、 人通りもほとんどなく

私の野球 てもらいま-(2013年解散)に補強選手と薦で三菱ふそう川崎硬式野球部 督は同じ九州出身だったこともすることができました。藤川監 とのご縁があったから。何度も に入社したのも、 あり、その後も何かと気をかけ 人生を支えてくれた藤 そこで出会っ 藤川監督の推 N T T みようと決心

野球を続けることができていま

から野球に打ち込む皆さんも野た。帝京大学硬式野球部でこれ任せていただくようになりまし がついてくるはず。私も皆さん己を信じて取り組めば必ず結果 らい、今年からは兼任コーチをコーチにもその努力を認めても 世話になってきたピッチングした。さらに、入部当初からお に負けないよう、 球漬けの4年間になりますが、 せていただく機会も増えてきまこそ、現在ではマウンドに立た 上げずにしがみついてきたから は、あまりのレベルの高さにつ NTT東日本に入部当初 その厳しい練習に音を 今後も真摯に

川監督には、

本当に感謝して

そのほかに印象に残っている

卒業生の進路(一部抜粋)

プロ野球

益山 性旭	(1976年度卒	阪神タイガース・投手)
佐藤 康幸	(1994年度卒	中日ドラゴンズ→広島東洋カープ・投手)
愛敬 尚史	(1998年度卒	大阪近鉄バファローズ→東北楽天ゴールデンイーグルス・投手)
里崎 智也	(1998年度卒	千葉ロッテマリーンズ・捕手)
窪田 淳	(1999年度卒	阪神タイガース→オリックス・ブルーウェーブ・投手)
山本 賢寿	(2003年度卒	読売ジャイアンツ・投手)
青柳 晃洋	(2015年度卒	阪神タイガース・投手) 現役選手
西村 天裕	(2015年度卒	北海道日本ハムファイターズ・投手) 現役選手
塩見 泰隆	(2015年度卒	東京ヤクルトスワローズ・外野手) 現役選手
本野 一哉	(2017年度卒	琉球ブルーオーシャンズ投手) 現役選手

社会人野球		
井芹 隆浩	(2002年度卒	国際総合伊勢原クラブ・監督)
末永 彰吾	(2009年度卒	NTT東日本・コーチ兼投手)
増野 勇希	(2009年度卒	明治安田生命・コーチ)
和田 智樹	(2009年度卒	日本通運・アナライザー)
栗山拓巳	(2011年度卒	ミキハウス硬式野球部・投手)
竹松 瑞輝	(2012年度卒	西部ガス・外野手)
木南 了	(2014年度卒	日本通運·捕手)
平田 翔太郎	(2014年度卒	国際総合伊勢原クラブ・内野手)
田口 蒔人	(2015年度卒	三菱自動車岡崎・内野手)
小倉 大生	(2017年度卒	JFE西日本·投手)
菊地 丈留	(2017年度卒	日本製鉄鹿島·投手)
林田 竜郎	(2017年度卒	ジェイプロジェクト・外野手)
南木 良隆	(2019年度卒	オールフロンティア・投手)
廣畑 敦也	(2019年度卒	三菱自動車倉敷オーシャンズ・投手)
横山 駿斗	(2019年度卒	ジェイプロジェクト・投手)
塚畝 諒	(2019年度卒	三菱重工神戸・高砂・捕手)
佐藤 虹輝	(2019年度卒	日本製鉄かずさマジック・内野手)
星田 嶺央	(2019年度卒	東海理化·內野手)
池田 陵太	(2019年度卒	大和高田クラブ・外野手)

軟式野球

ベスト、リコーロジスティクス、飯能信用金庫、エコ・プラン、SGシステム、朝霞市役所、横浜信用金庫

一般就職

平林金属、大和ハウス工業、帝京大学、クリヤマ、警視庁、戸塚共立第一病院、ヤナセ、アラマークユニホームサービスジャパン、オカムラ、 フランスベッド、三協フロンテア、西日本高速道路パトロール関西、TOTOエムテック、滋賀県 消防協会、パナソニックリビング近畿、和田工業、 EARTHホールディングス、綜合警備保障、ノダ、一条工務店、国際空港上屋、横浜スタジアム、サイバーエージェント、高等学校教員 ※2017年度~2019年度の3カ年実績

キャリア支援体制

帝京大学では、学生のキャリア支援体制にも力を入れています。

硬式野球部については、八王子キャンパスキャリアサポートセンターの職員が 寮まで出向き、三年生・四年生を対象とした就職活動を始めるにあたっての 就職説明会など、年に3回ほど実施しています。

キャリア支援についても充実したサポート体制を整えており、野球部の活動に 4年間、全力で取り組むことができる環境です。



八王子キャンパスキャリアサポートセンター

■ 最新の施設と設備で学生生活をバックアップ!

ACT 3



主体的な学習をサポートする ために、グループ学習など多様 な学習スタイルに対応したアク ティブラーニング施設。ピアサ ポーター (先輩学生) による支 援が行われている。

キュリオシティホール



席数は1005席(1F 801席、 2F 204席) を有し、小ホール 1.5倍分の広さを誇る。



蔵書75万冊、1800席の快適 な読書・学習空間。PCステー

少人数教室





SORATIO KITCHEN



ソラティオスクエアに登場し た都心まで展望できるお洒落 で美味しいキャンパスレストラ ン。生涯の思い出になる憩いの



バスケットボールコート3面、 バレーボールコート3面、バ ボールコート1面を設置。観客 席も備えている。

ACT 2



ループ学習など多様な学習ス 主体的な学習をサポート。

帝京大学総合博物館





帝京大学硬式野球部 イヤーブック 2020

2020年5月発行 編集:木谷優 (threelight) 撮影:川本 聖哉·志賀 由佳 デザイン: 村上 一哉 (threelight)

発 行: 帝京大学本部 広報課 東京都板橋区加賀2-11-1

? 帝京大学

http://www.teikyo-u.ac.jp/

本誌掲載記事、写真等の無断複製・転載を禁じます。 ©TEIKYO UNIVERSITY 2020



帝京大学 硬式野球部 公式ホームページ

最新の試合結果やニュースをはじめ、部員紹介や 動画まで、さまざまな情報をお伝えしていきます。

https://www.teikyo-sports.jp/baseball/

帝京大学 硬式野球部

検索

宙×理性=可能性

SORATIOとは…

果てしない大空、宇宙のように 無限に広がる空間を表す「宙=SORA」と ラテン語で「理性」を意味する 「RATIO」を組み合わせた造語。 帝京大学の学生一人ひとりの可能性が 無限に広がっていく様を表現しています。 また高層部・低層部からなる建物群を SQUARE (広場) として捉え、 「SORATIO SQUARE (ソラティオ スクエア)」と 名づけました。

キミの広がる無限の可能性

充実した学びの環境 **SORATIO SQUARE**

帝京大学八王子キャンパスのリニューアルで 誕生した校舎棟 SORATIO SQUARE。

免震構造の地上22階/地下2階建ての

省エネにも配慮した校舎です。

多摩丘陵の豊かな景観や地形と

一体化したデザインは

帝京大学の教育理念や

I had a had The state of the s

伝統ある学問の積み重ねを表しています。



全国に広がる うつのキャンパス

八王子キャンパス

板橋キャンパス

宇都宮キャンパス

福岡キャンパス

霞ヶ関キャンパス

外国語学科

「八王子キャンパス」で学べる学部学科

経済学部

経済学科

国際経済学科

経営学科

観光経営学科

法 学 部

法律学科

政治学科

文 学 部

日本文化学科

史学科

社会学科

心理学科

教育学部 教育文化学科 初等教育学科

医療技術学部

スポーツ医療学科

※健康スポーツコース/ トップアスリートコースのみ